

Wittenstein.

Wittenstein ist ein Markt und Schloß in Unter-Stevec zwischen Gönnawig und Windisch-Gräß / dem Stift Gurk in Kärndien gehörig.

Weitra.

Wetra oder Weitracz ist ein Städtlein/ Schloß und Herrschaft in Unter-Öster-reich/ an den Böhmischen Grenzen.

Welau.

Welau ist ein Städtlein beim Bregel oberhalb Königsberg / nicht weit von Kopau/ und Allerburg / so in den Kriegen sich mannlich erzeiget / bis sie sich An. 1460. aus Mangel Vtctualien an den Öden wieder ergeben. U. 1540. brannte die Stadt bis auf die Kirchen aus. An. 1542. wie auch 1593. war ein grosses Wetter alda.

Weldä.

Weldä ist ein Marktstet in Brabant/ welcher vor diesem wol gebauet gewesen aber wegen der Kriege / sonderlich nach der Brust und Plünderung An. 1590. durch die Besatzung zu Bergen op Soom geschehen/ schier um die Helfte abgenommen hat. Es werden die Einwohner allhier/ wegen des Kagers und leichten Speissen / gar alt/ also daß U. 1609. Theils das 94. Theils das 104. Theils mehrere Jahr ihres Alters gezehlet haben.

Wellerzen.

Wellerzen ist ein Adeliches Haus in dem Fürstenthum Grubenhagen gelegen. Ist von

von Diten von Berkefeld A. 1539. anfanglich erbauet / und hernach von andern verbessert / aber An. 1632. bey Belagerung der Stadt Einbeck / halb abgebrant und eingeäschert.

Welmanach.

Welmanach ist ein beschlossner Fleck / eine Meile von St. Goar am Rhein / samt einem Berg-Schloß ist Trierisch / gehört unter das Amt Boppard.

Wels.

Wels liegt in Ober - Oesterreich am Flug Draun / 4. Meilen von Linz / ist eine wohnerbauete und schöne Landsfürstliche Stadt von aussen mit einer seinen Vorstadt / und inwendig mit einem Fürstlichen Schloß gesiert. Hat anfanglich eigne Grafen / die von Lambach gehabt / von welchen sie an das Elift Würzburg / und von diesen durch Kauf an das hochlobliche Haus Oesterreich gekommen.

Welsperg.

Welsperg ist ein Städtlein und Schloß an der Lavant / im Herzogthum Kärnten / und eine Meile vom Städtlein S. Andre im Laventhal gelegen.

Waltenburg.

Waltenburg ist ein berühmtes Mannskloster St. Benedicen Ordens / ein wenig oberhalb dem Städtlein Kelheim an der Donau.

Wels.

Wels / zugenannt Oberwels / ist ein wohnerbauetes Städtlein / samt einem darob geleg-